

Les quêtes ? elles sont souvent dérisoires ou vont à quelque bonne œuvre. Que faire ?

L'Église a pris un autre moyen ; elle demande quelques sous noirs pour les places de banc à l'église, tout en usant de la plus grande délicatesse. Et voilà l'histoire du paiement des sièges, paiement bien raisonnable et bien léger d'ailleurs, mais qui a le don d'agacer ceux qui ne mettent pas les pieds à l'église.

Que l'ouvrier donne des pièces blanches dans les buvettes, aux théâtres et aux *scopes*, ces esprits supérieurs trouvent la chose toute naturelle, mais qu'on demande à ce même ouvrier un ou deux sous pour Dieu et l'entretien de son temple, la rage les prend, ils ne se possèdent plus, ils crient à la tyrannie.

— Ils veulent vous élargir l'esprit, vous émanciper du joug pesant du clergé, voilà tout.

— Eh bien, monsieur, qu'ils nous laissent la paix, car à la fin du compte on pourrait bien se fâcher et les envoyer au diable.

— «Saint-Martin, embranchement pour Ottawa!»
crie le conducteur.

Et le petit monsieur descend.